
| Holambra, ano XV | nº 840 - 12/06/2025

Futuro em pauta: Holambra realiza neste sábado Conferência 
Municipal da Cidade

A Prefeitura de Hol-
ambra realiza neste 
sábado, dia 14 de jun-
ho, das 8h às 17h, a 1ª 
Conferência Municipal 
da Cidade – encontro 
aberto a todos os mora-
dores e que visa o debate 
coletivo de ações, em 
diferentes eixos, para o 
desenvolvimento do mu-
nicípio. A reunião acon-
tece no Salão da Terceira 
Idade, na Rua Muscaris, 
99, com credenciamen-
to aberto a partir das 
7h30. A inscrição an-
tecipada, para quem 
preferir, pode ser feita 
pelo site https://bit.ly/
confholambra. Entre os 
temas que serão discuti-
dos estão Urbanismo e 
Habitação, Infraestru-
tura e Mobilidade, Meio 
Ambiente e Mudanças 
Climáticas, Cidades In-
teligentes e Governança 
e Participação Social. 
Grupos temáticos serão 
formados para troca de 
ideias e apresentação 
das propostas. 

Começaram nesta 
segunda-feira, 9 de jun-
ho, as atividades gra-
tuitas de qualificação 
profissional oferecidas 
pelo programa estad-
ual  Caminho da Ca-
pacitação. Nesta etapa 

foram disponibilizados 
os cursos de Gastrono-
mia com reaproveita-
mento de alimentos e 
Auxiliar de cozinha. 

As aulas ocorrem até 
o dia 24 em carreta 
adaptada, estaciona-

da ao lado do Teatro 
Municipal Franciscus 
Johannes Eltink. Ela 
funciona como sala de 
aula móvel,  com in-
fraestrutura completa 
para o ensino teórico e 
prático. 

Holambra sediou nes-
ta terça-feira, dia 10 de 
junho, a terceira reunião 
ordinária da Câmara Te-
mática de Habitação da 
Região Metropolitana de 
Campinas.

 O encontro foi realiza-

do na sede da Associação 
Comercial e Empresarial 
do município e contou 
com a presença do pre-
feito da cidade, Fernando 
Capato, do vice, Miguel 
Esperança, além de re-
presentantes de diversos 
municípios que fazem 

parte do conglomerado. 

Na pauta, destaque 
para a apresentação do 
programa estadual Hou-
sing First, voltado ao 
atendimento de pessoas 
em situação de alta vul-
nerabilidade social. 
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Programa estadual leva cursos de 
capacitação a Holambra

Holambra convida população a participar 
do planejamento do orçamento municipal

Capacitação e tecnologia 
impulsionam a 30ª Hortitec em 

Holambra

Holambra reforça liderança regional 
em habitação com reunião da RMC
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Entre os dias 25 
e 27 de junho, Hol-
ambra será o grande 
palco  da  hort icul -
tura  nacional  com 
a realização da 30ª 
edição da Hortitec – 
Exposição Técnica de 

Horticultura, Cultivo 
Protegido e Culturas 
Intensivas. 

Consolidada como 
um dos  pr incipais 
eventos do setor na 
América Latina, a fei-

ra já  tem todos os 
seus espaços comer-
cializados, reunindo 
520 expositores na-
cionais e internacio-
nais e movimentando 
cerca de R$ 600 mil-
hões em negócios. 

Grêmio Holambra é o campeão do 
Municipal de Futsal 
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O Grêmio Holam-
bra venceu o Fênix na 
sexta-feira,  dia 6 de 
junho, por 7 a 3 e foi 
o grande vencedor do 
Campeonato Municipal 
de Futsal. 

A final foi realizada 
no Ginásio de Esportes 
e contou com show de 

pagode com o Grupo 
Pura Opção. 

A competição con-
tou com 14 equipes, 
compostas por atletas 
nascidos até 2010. Os 
confrontos começaram 
em 14 de abril .  Yuri 
Gavião, do Imigrantes, 

foi o artilheiro da com-
petição. Raphael Silva, 
do Grêmio Holambra, o 
melhor goleiro. Rodri-
go Rocha, também do 
Grêmio, foi o melhor da 
final e Matheus Nunes, 
da equipe vencedora, 
o melhor jogador do 
torneio. 
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Artigos

Bioma enfermo

Nem majoritariamente católico, nem 
majoritariamente evangélico

Por trás de cada vida salva, há um gesto 
de coragem e amor

*José Renato Nalini

P a r e c e  q u e  a 
atenção do planeta pri-
oriza a  Amazônia,  o 
“pulmão do mundo”, a 
terra dos “rios de chu-
va”, a maior floresta 
dos trópicos, da qual 
bilhões dependem para 
sobreviver. Mas há out-
ros biomas brasileiros 
também ameaçados de 
extinção.

Um deles é a nossa 
Mata Atlântica. Além 
da devastação gera-
da pela densificação 
populacional ,  o  uso 
inadequado do solo e 

a cupidez contribuem 
para torná-la a cada dia 
mais frágil.

Um fenômeno rara-
mente  estudado é  a 
progressiva redução da 
vida útil das florestas 
secundárias. São as-
sim chamadas as áreas 
em que,  destruída a 
f loresta  pr imária ,  a 
cobertura vegetal grad-
ualmente se recupera. 
Ou seja: quando se re-
compõe, a mata já não 
vem com força idêntica. 
Deixa de ser relevante 
para o  sequestro de 
carbono e não auxilia 
a desfossilização que 

é  fundamental  para 
que a aventura humana 
tenha prosseguimento.

A constatação se fez 
ao final de uma pesqui-
sa da Escola Superior 
de Agricultura “Luiz de 
Queiroz”, da USP, que 
atribui a fragilidade 
ao avanço de cultivos 
agrícolas, em conjun-
to  com a  leg is lação 
que não proíbe inter-
venções nas fases ini-
ciais da regeneração da 
mata. O estudo constou 
de tese de doutorado 
do engenheiro florestal 
Frederico Miranda. 

Seria  importante 
que tais pesquisas ori-
entassem as políticas 
públicas dos diferentes 
níveis  da Federação 
Brasileira, para que os 
projetos de restauração 
do que foi devastado 
– raros e insuficientes 
– fossem otimizados e 
não se tornassem dis-
pendiosa ficção. 

Conforme tem as-
sinalado o mais conhe-
cido e respeitado físico 
brasileiro, o Professor 
José  Goldemberg,  o 
Brasil  possui  vanta-
gens em relação a out-

ras nações, pois regis-
tra alta produtividade 
primária, o que rep-
resenta rápido cresci-
mento das florestas. E 
o replantio da imensa 
área inadequadamente 
explorada e tendente a 
se converter em deser-
to, é urgência para a 
adaptação das cidades 
diante das emergências 
climáticas. 

A Mata Atlântica 
ocupa quase 1,1 mil-
hão de km2 e em 2023 
só conservava 27% de 
sua cobertura florestal 
originária. Não é pos-
sível deixar de levar 

em consideração que 
a regeneração natu-
ral  tem sido o prin-
cipal  mecanismo de 
recuperação das áreas 
dizimadas. É bom que 
os Prefeitos pensem so-
bre isso, já que na Mata 
Atlântica estão mais 
de 70% da população 
brasileira. 

*José Renato Nalini 
é  Reitor  da UNIRE-
GISTRAL, docente da 
Pós-graduação da UNI-
NOVE e Secretário-Ex-
ecutivo das Mudanças 
Climáticas de São Pau-
lo.

Por Gutierres Fer-
nandes Siqueira*

O  C e n s o  D e -
mográfico de 2022, 
divulgado pelo IBGE, 
confirma uma trans-
formação profunda e 
irreversível na pais-
agem religiosa bra-
sileira. 

O Brasil, que já foi 
o maior país católico 
do  mundo,  deixou 
para trás a era da he-
gemonia confessional 
para entrar num tem-
po de pluralismo re-
ligioso consolidado. 
Não se trata apenas 
da ascensão evangéli-
ca ou do crescimento 
dos “sem religião”, 
mas da inauguração 
de  uma nova  con-
figuração: múltiplas 
formas de crer, nen-
huma dominante.

Os números falam 
por si. A proporção 
de católicos caiu de 
65,1% da população, 
em 2010, para 56,7% 
em 2022. Enquanto 
isso, os evangélicos 
avançaram de 21,6% 
para 26,9%. Embora 
o ritmo de crescimen-
to tenha desacelera-
do levemente — 5,3 
pontos percentuais 
na década passada, 
ante 6,5 na anterior 
—, a expansão segue 
vigorosa. O fenôme-
no evangélico con-
tinua sendo o movi-
mento religioso mais 
consistente das úl-
timas décadas, im-
pulsionado por forte 
presença territorial, 
alta mobilização mis-
sionária e redes co-
munitárias enraiza-
das, sobretudo entre 
os mais pobres, ad-

olescentes e jovens. 
S e  e s s a  t e n d ê n c i a 
for mantida, a pari-
dade numérica en-
tre católicos e evan-
gélicos deve ocorrer 
apenas na segunda 
metade da década de 
2040.

Outro dado rele-
vante é o crescimento 
dos que se declaram 
“sem religião”, que 
passaram de  7 ,9% 
para 9,3%. Mas este 
g r u p o  n ã o  é  u n i -
forme. Inclui ateus 
e  a g n ó s t i c o s ,  m a s 
também muitos que 
mantêm algum tipo 
de crença, rejeitando 
apenas as instituições 
religiosas formais. É a 
fé fora das estruturas, 
típica de sociedades 
onde o indivíduo se 
t o r n a  o  g e s t o r  d a 
própria espirituali-

dade. Trata-se de um 
movimento que ecoa 
fenômenos já obser-
vados em países eu-
ropeus e nos Estados 
Unidos.

A s  r e l i g i õ e s  d e 
matriz africana tam-
bém apresentaram 
crescimento expres-
sivo. Umbanda e can-
domblé passaram de 
0,3% para 1% da pop-
ulação — um salto 
numérico relevante, 
que reflete, entre out-
ras coisas, um resgate 
identitário da her-
ança afro-brasileira. 
Mas, como ensina a 
estatística, grandes 
oscilações em gru-
pos pequenos — tan-
to para mais quanto 
para menos — são 
normais.

O dado central , 

no entanto, é que o 
Brasil já não caminha 
rumo a uma “nação 
evangé l ica” ,  como 
p r e v e e m  a l g u n s 
analistas entusiastas. 
O que emerge é outra 
coisa: uma cristan-
dade sem hegemonia. 
Um mapa de crenças 
em que o catolicis-
mo segue influente, 
o  e v a n g e l i c a l i s m o 
se  consol ida como 
força dinâmica e os 
grupos minoritários 
ganham visibilidade. 
Um cenário semel-
hante ao dos Estados 
Unidos, mas com a 
peculiaridade tropi-
cal de nossa própria 
história e sociabili-
dade.

Não estamos di-
ante apenas de uma 
mudança estatística, 
mas da formação de 

um novo pacto es-
piritual brasileiro. A 
fé se torna mais plu-
ral, mais exposta no 
debate público e, ao 
mesmo tempo, mais 
ínt ima e  individu-
alizada.  Esse novo 
tempo exige matu-
ridade institucion-
al, responsabilidade 
política e um com-
promisso firme com a 
liberdade religiosa — 
não como concessão 
estata l ,  mas  como 
expressão de uma so-
ciedade civil robusta 
e democrática.

*Gut ierres  Fer-
nandes  S iqueira  é 
jornal is ta  e  teólo-
go, autor dos livros 
“Quem tem medo dos 
evangélicos?” e “Igre-
ja Polarizada”, ambos 
pela Editora Mundo 
Cristão.

Por  M ar ia  Inê s 
T o l e d o  d e  A z e v e -
do Carvalho  -  Dia 
Mundial do Paciente 
Transplantado

Indaiatuba (SP) 
-  Na sexta-feira,  6 
de junho, foi celeb-
rado o Dia Mundial 
do Paciente Trans-
plantado. Uma data 
que carrega muito 
mais do que estatísti-
cas e números: ela 
representa histórias 
de vida, superação, 
esperança – e, acima 
de tudo, amor.

A m o r  d e  q u e m 
disse “sim” no mo-
mento mais difícil. 
Amor de quem es-
pera. Amor de quem 
recomeça depois de 
um transplante .  E 
a m o r  t a m b é m  d e 
quem, como eu, pre-
cisou transformar a 
dor em missão.

O Instituto GA-
BRIEL nasceu de uma 
experiência profun-
damente marcante. 
Em 1998, ainda du-
rante a gestação, eu 
e meu marido Valdir 

recebemos o  diag-
nóstico de anence-
falia da nossa filha, 
Gabrielle. Era a se-
gunda vez que passá-
vamos por  i sso .  E 
mesmo diante de tan-
to sofrimento, decid-
imos levar a gestação 
até o fim. Gabrielle 
viveu apenas algumas 
horas, mas carrega-
va dentro de si uma 
possibilidade: a de 
salvar outras crianças 
através da doação de 
seus órgãos.

Embora a doação 
não tenha sido con-
cretizada como espe-
rávamos, aquele gesto 
foi o ponto de partida 
de uma história que, 
até hoje, salva, acolhe 
e transforma vidas. O 
Instituto GABRIEL 
foi fundado para dar 
continuidade àquela 
semente de empatia, 
e desde então temos 
atuado em prol  da 
conscientização so-
bre  a  importância 
da doação de órgãos 
e tecidos, apoiando 
pacientes transplan-

tados e suas famílias, 
p r o m o v e n d o  c a m -
panhas educativas e 
unindo esforços com 
e s c o l a s ,  u n i v e r s i -
dades, empresas e o 
poder público.

Mas, além da cele-
bração das vidas que 
foram salvas ,  este 
dia também nos lem-
bra da realidade que 
ainda enfrentamos 
no Brasil: a longa e 
angustiante espera 
por um transplante. 
São milhares de pes-
soas na fila. E, muitas 
vezes, o que separa a 
vida da morte é ape-
nas a decisão de uma 
família informada e 
generosa.

I n f e l i z m e n t e , 
ainda enfrentamos 
grandes barreiras: 
a desinformação, o 
medo, a ausência de 
diálogo dentro dos 
lares. Por isso, a nos-
sa luta é também por 
conversas mais fran-
cas, por empatia e por 
decisões conscientes.

As pessoas costu-
mam pensar que doar 

é algo raro, distante. 
Mas a verdade é que 
todos  nós  podem-
os ser doadores.  E 
quando escolhemos 
estender a  mão ao 
próximo mesmo no 
nosso pior momento, 
estamos mudando o 
mundo. Cada “sim” 
importa. Cada trans-
plante é uma segunda 
chance.

Neste Dia Mundi-
al do Paciente Trans-
plantado, o meu con-
vite é simples, mas 
profundo: Fale sobre 
doação  de  órgãos . 
Converse  com sua 
família. Informe-se. 
Sensibilize-se.

Porque conscien-
tizar é salvar vidas. E 
salvar vidas é o maior 
ato de amor que ex-
iste. Com carinho e 
compromisso,

Maria Inês Toledo 
de Azevedo Carvalho

Fundadora e pres-
idente do Instituto 
GABRIEL

Saiba mais e apoie 
essa causa: www.ga-
briel.org.br 

UMA RETA TORTA

Se achamos, vamos dividir!
Um lado é meu, o outro é seu.

Na cidade de Tordesilhas,
o contrato aconteceu.

Sem brigas, sem mais delongas,
nenhum embargo semântico,

ficou assim determinado:
o Brasil fica no Atlântico.
Era uma reta imaginária

compreendida entre dois pontos.
Os patrícios entortaram essa linha,

acharam certo e pronto.
Foi bom esse erro consciente

a aumentar as nossas fronteiras,
agruparam a Amazônia,
boas terras brasileiras.

Conheço bem a geografia,
a cultura muito me importa,
mas o tratado de Tordesilhas

é a única reta torta.

Poesia de Valter Máz Borges, do livro O remédio do silên-
cio, volume 15, da coleção Mensagens de fé (www.edito-

raoartifice.com.br), em homenagem ao Dia do Tratado de 
Tordesilhas, que se comemora em 7 de junho.  Todos os 

livros do autor são filantrópicos.

Publicado por: R. C. Vicenzoti. & cia ltda.
CNPJ: 10.530.067/0001-91

ATENDIMENTO E ANÚNCIOS

EXPEDIENTE

WhatsApp - (19) 9 9772.0540 - (19) 99685-4255

www.jornaldeholambra.net
Tiragem 3.000 exemplares

Comercial@oregional.net
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CONFERÊNCIA:

O encontro é aberto a todos os moradores e visa o debate coletivo de ações, em diferentes eixos, para o desenvolvimento do município 

Futuro em pauta: Holambra realiza neste sábado 
Conferência Municipal da Cidade

Prêmio Artesp: Renovias conquista duas 
premiações nas categorias Escolha do Usuário e 

Melhorias nas Rodovias

Seminário em Jaguariúna debate desafios 
do saneamento nas Bacias PCJ

A Prefeitura de Holam-
bra realiza neste sábado, 

dia 14 de junho, das 8h 
às 17h, a 1ª Conferência 

Municipal da Cidade – 
encontro aberto a todos 
os moradores e que visa o 
debate coletivo de ações, 
em diferentes eixos, para 
o desenvolvimento do mu-
nicípio. A reunião acontece 
no Salão da Terceira Idade, 
na Rua Muscaris, 99, com 
credenciamento aberto a 
partir das 7h30. A inscrição 
antecipada, para quem 
preferir, pode ser feita pelo 
site https://bit.ly/confhol-

ambra.  
Entre os temas que 

serão discutidos estão 
Urbanismo e Habitação, 
Infraestrutura e Mobi-
lidade, Meio Ambiente 
e Mudanças Climáticas, 
Cidades Inteligentes e Gov-
ernança e Participação 
Social. Grupos temáticos 
serão formados para troca 
de ideias e apresentação 
das propostas. Além disso, 
uma eleição será feita para 

indicação de delegados que 
irão representar Holambra 
na etapa estadual da con-
ferência.

De acordo com o diretor 
municipal de Desenvolvi-
mento Econômico e Habi-
tação, Maxwell Ferreira de 
Campos, o encontro cum-
pre diretrizes da Política 
Nacional de Desenvolvi-
mento Urbano e propicia 
a participação ativa da 
comunidade na construção 

do futuro da cidade. “A 
conferência é parte de um 
amplo processo de diálogo 
entre a sociedade e o poder 
público para que seja pos-
sível planejarmos juntos o 
futuro de Holambra”, com-
plementou Yessika Eltink 
Cahen, diretora munici-
pal de Desenvolvimento 
Urbano e Rural. “Toda a 
população é convidada a 
participar e contribuir com 
ideias e sugestões”.

Da Redação

A Renovias celebra um 
reconhecimento signifi-
cativo em sua trajetória. 
Em cerimônia realizada 
na noite de quarta-feira 
(11/06), a concessionária 
foi eleita pela Agência de 
Transporte do Estado de 
São Paulo (Artesp) a 2ª 
melhor concessionária 
do Estado de São Paulo 
na categoria Escolha do 
Usuário e a 3ª na catego-
ria Melhorias nas Rodovi-
as. O reconhecimento foi 
feito durante cerimônia 
do Prêmio Artesp, refer-
ente a atuação em 2024.

A cerimônia de pre-

miação ocorreu na Sala 
São Paulo, no centro da 
capital paulista e reuniu 
autoridades, empresários 
do setor e agentes públi-
cos, celebrando as mel-
hores práticas na área de 
infraestrutura rodoviária.

Na categoria Escol-
ha do Usuário as con-
cessionárias são avalia-
das pela satisfação que 
oferecem a seus clien-
tes tendo como base os 
serviços e infraestrutura 
disponíveis, fazendo com 
que a experiência seja a 
melhor possível ao longo 
da viagem. Já a categoria 
Melhorias nas Rodovi-
as reconhece os inves-

timentos, a qualidade 
na execução das obras, 
serviços de conservação 
e as condições estruturais 
do pavimento.

O prêmio foi desen-
volvido pela Artesp para 
incentivar as conces-
sionárias de rodovias es-
taduais paulistas a adot-
arem ações que tornem 
as rodovias ainda mais 
seguras, além de práticas 
para melhorar o relacio-
namento com o usuário.

“Com muita satisfação 
e orgulho recebemos o 
reconhecimento em duas 
categorias importantes 
no Prêmio Artesp. Essas 
conquistas refletem nosso 

compromisso com a ex-
celência e a inovação em 
infraestrutura rodoviária, 
a l é m  d o  c o m p r o m -
isso com a qualidade. 
Agradeço a toda a equipe. 
Eles são os responsáveis 
por essa conquista. Nosso 
objetivo é proporcionar 
rodovias mais seguras e 
eficientes para todos os 
clientes que trafegam nos 
345 quilômetros da malha 
viária da concessionária”, 
celebrou Emerson Luiz 
Bittar, Diretor-Presidente 
da Renovias.

Histórico
A Renovias foi eleita 

a concessionária do ano 

pelo Prêmio Artesp em 
três ocasiões: 2014, 2015 
e 2017. Com as duas con-
quistas desta quarta-feira, 
a concessionaria acumu-
la agora um total de 12 
premiações no Prêmio 
Artesp.

Além de ser reconhe-
cida pelo Prêmio Artesp, 
a Renovias também fig-
urou entre as 150 mel-
hores empresas para se 
trabalhar no Brasil em 
duas ocasiões, indicando 
a importância da con-
cessionaria para os seus 
colaboradores. A empresa 
também já conquistou 
primeiros lugares nas 
edições anteriores nas 

categorias Relacionamen-
to com a Sociedade e Se-
gurança Rodoviária.

Para chegar às difer-
entes premiações, técni-
cos da Artesp elaboram 
uma metodologia que leva 
em consideração 32 indi-
cadores. Para cada cate-
goria há um sistema de 
indicadores que avaliam a 
regularidade, eficiência e 
continuidade dos serviços 
prestados pelas conces-
sionárias aos clientes. Os 
dados foram monitorados 
pelo Centro de Controle 
de Informações (CCI) da 
ARTESP, além das fiscal-
izações e vistorias feitas 
em campo.

Os Comitês PCJ reali-
zam, no dia 18 de junho, 
das 9h às 12h, o Seminário 
“Universalização do San-
eamento nas Bacias PCJ: 
Avanços e Desafios sob 
o Novo Marco Legal”. O 
evento, organizado pela 
Câmara Técnica de Sa-
neamento (CT-SA), será 
no auditório da Embra-
pa, em Jaguariúna. As 
inscrições são gratuitas 
e podem ser feitas pelo 
link: https://bit.ly/Inscri-
cao_CT-SA2025.

As Bacias PCJ — for-
madas pelos rios Piraci-
caba, Capivari e Jundiaí 
— garantem o abaste-

cimento de água para 
aproximadamente 6 mil-
hões de pessoas de 76 ci-
dades e sustentam um dos 
maiores polos industriais 
e agrícolas do país, que 
inclui Jaguariúna e toda a 
Região Metropolitana de 
Campinas. Por isso, de-
bater os avanços e desafi-
os da universalização do 
saneamento nessas bacias 
é estratégico para o mu-
nicípio, que depende da 
qualidade e da segurança 
hídrica desses recursos.

O seminário discutirá 
os avanços no acesso à 
água e ao esgotamento 

sanitário após a imple-
mentação do Novo Marco 
Legal do Saneamento (Lei 
nº 14.026/2020), que 
estabelece como meta 
até 2033 garantir 99% 
da população com acesso 
à água potável e 90% ao 
esgotamento sanitário.

“A CT-SA atua estrate-
gicamente no apoio à im-
plementação de soluções 
eficientes e sustentáveis 
para o saneamento nas 
Bacias PCJ. Elaboramos, 
neste último ano, as Dire-
trizes Gerais para Gestão 
de Perdas de Água e Efi-
ciência no Abastecimento 

Público nas Bacias PCJ, 
documento que consolida 
orientações técnicas para 
os entes locais. Consid-
eramos que a CT-SA seja 
esse espaço técnico de 
articulação e fomento à 
melhoria dos serviços de 
saneamento na região”.

Segundo Arantes, en-
tre as ações da Câmara 
estão também a análise 
técnica de propostas de 
financiamento com foco 
em projetos de sanea-
mento, combate a perdas, 
drenagem e planejamento 
da gestão hídrica.

Para a coordenado-
ra-adjunta da CT-SA, 

Patrícia Ferreira, o alin-
hamento entre planeja-
mento e execução ainda 
é um desafio:

“Com base na minha 
experiência em órgãos 
públicos, percebo que um 
dos principais desafios 
é o descompasso entre 
a visão política de curto 
prazo e a necessidade de 
continuidade no planeja-
mento e na execução de 
obras estruturais, que, 
por sua natureza, exigem 
tempo e constância. Além 
disso, muitos municípios 
mantêm contratos de pro-
gramas vigentes, porém 
em desacordo com as 

metas estabelecidas pelo 
novo marco regulatório 
do saneamento. Nesse 
contexto, aguardam uma 
posição do estado quan-
to à regionalização para 
embasar suas decisões 
futuras”, explicou.

O evento é aberto a 
membros da CT-SA, estu-
dantes, gestores públicos, 
profissionais do setor de 
saneamento e demais 
interessados. A proposta 
é fortalecer a articulação 
entre setores público, 
privado e acadêmico, pro-
movendo palestras e de-
bates com especialistas.
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CAPACITAÇÇO:

Nesta etapa foram disponibilizados os cursos de Gastronomia com reaproveitamento de alimentos e Auxiliar de cozinha 

Durante o “Imigrantes em Ação Ambiental”, realizado na Praça da Amizade, diversas atividades foram oferecidas, como palestras para adultos e orientações através de 
jogos lúdicos para as crianças 

Começaram nesta 
segunda-feira, 9 de 
junho, as atividades 
gratuitas de quali-
ficação profissio-
nal oferecidas pelo 
programa estadual 
Caminho da Capa-
citação. Nesta etapa 
foram disponibili-
zados os cursos de 
Gastronomia com 
reaproveitamento de 
alimentos e Auxiliar 
de cozinha. As aulas 
ocorrem até o dia 24 
em carreta adaptada, 
estacionada ao lado 
do Teatro Municipal 
Franciscus Johannes 
Eltink. Ela funcio-

na como sala de aula 
móvel, com infra-
estrutura completa 
para o ensino teórico 
e prático. A iniciati-
va é do Governo de 
São Paulo, por meio 
do Fundo Social, 
com apoio técnico do 
Centro Paula Souza.

Gabriel Henri-
que Belizario, de 19 
anos, está desempre-
gado e se inscreveu 
nas aulas de Auxiliar 
de cozinha. “É uma 
ótima oportunida-
de de crescimento 
profissional. Estou 
gostando e espero 
conseguir, muito em 

breve, um emprego 
na área. Meu sonho 
é ser um grande chef 
de cozinha.”

A presidente do 
Fundo Social de 
Holambra, Yvonne 
Schouten Capato, e 
a diretora de Promo-
ção Social, Viviane 
Furgeri acompanha-
ram o início das ati-
vidades. “Capacitar é 
dar oportunidade, é 
permitir que as pes-
soas possam desen-
volver habilidades, 
conquistar indepen-
dência e enxergar 
novos caminhos, seja 
para entrar no mer-

cado de trabalho 
ou começar o pró-
prio negócio”, falou 
Yvonne. “Desejo aos 
participantes que 
este seja só o começo 
de muitas conquis-
tas.”

Sobre o programa
O Caminho da Ca-

pacitação é parte dos 
esforços do Governo 
do Estado no comba-
te à pobreza. O pro-
grama está inserido 
no SuperAção SP, 
atividade integrada 
para tirar mais de 
100 mil famílias da 
linha da pobreza até 

2026.
Serão disponibili-

zadas em todo o Es-
tado mais de 30 car-
retas com 46 cursos 
profissionalizantes 
gratuitos em áreas 
como beleza, gastro-

nomia e tecnologia. 
A ação tem como 
objetivo ampliar as 
oportunidades de 
formação e empre-
gabilidade para a 
população que mais 
precisa.

A Prefeitura de Ho-
lambra promove entre 
os dias 23 e 27 de ju-
nho mais uma edição 
da Operação Cata-Ba-
gulho, ação que tem 
como objetivo con-
tribuir com a limpeza 

urbana e o combate a 
possíveis criadouros 
de insetos transmis-
sores de doenças. A 
iniciativa é organiza-
da pelo Departamento 
Municipal de Serviços 
Públicos e envolve o 

recolhimento de ma-
teriais como móveis 
inutilizados, pneus ve-
lhos e restos de poda.

Segundo o dire-
tor da pasta, Luciano 
Alencar, o envolvi-
mento da população 
é indispensável para 
o bom andamento do 
trabalho. Ele reforça 
que os itens devem 
ser colocados nas cal-
çadas antes das 7h30 
da manhã, no dia em 
que o caminhão da 
operação estiver pro-
gramado para passar 
pelo bairro (confira 

abaixo).

É importante desta-
car que lixo domésti-
co, restos de constru-
ção e equipamentos 
eletrônicos não serão 
recolhidos durante 
esta operação. “Essa 
ação vai muito além 
da limpeza das ruas. 
Ela também contribui 
diretamente para a 
saúde pública, ao evi-
tar o acúmulo de obje-
tos que possam servir 
de criadouro para ani-
mais que transmitem 
doenças”, afirma Lu-
ciano.

 “Contamos com a 
colaboração dos mo-
radores para que o 
descarte ocorra de 
forma adequada, nos 
dias e horários corre-
tos.”

O diretor alerta ain-
da que, em caso de 
chuva, a programação 
poderá ser suspensa.

Confira o cronogra-
ma da Operação Cata-
-Bagulho:

– Segunda-feira, 
23 de junho:  Jardim 
Flamboyant, Parque 
dos Ipês, Groot e Jar-
dim das Tulipas

– Terça-feira, 24 de 
junho: Jardim das Tu-
lipas, Jardim Holan-
da, Morada das Flores 
e Centro

– Quarta-feira, 25 
de junho: Imigrantes, 
Vila Nova e Residen-
cial Moinho

– Quinta-feira, 26 
de junho: Residencial 
Moinho, Residencial 
Van den Broek, Pi-
nhalzinho e Colônia 
dos Pedroso

– Sexta-feira, 27 de 
junho: Camanducaia, 
Residencial Vila das 
Tulipas e Residencial 
Flor D´Aldeia

A Prefeitura de Ja-
guariúna, por meio da 
Secretaria de Obras e 
Serviços, oferece aos 
moradores um ponto 
de descarte gratuito 
para resíduos de ges-
so e drywall. A ação é 
realizada em parceria 

com a empresa Multi-
plus, responsável pela 
coleta e destinação 
correta do material a 
recicladoras.

O serviço atende 
tanto a população em 
geral quanto peque-

nos empreendimen-
tos, permitindo o des-
carte de até 1 metro 
cúbico de gesso por 
pessoa ou empresa. 
Para utilizar o ponto 
de descarte, basta le-
var o material direta-
mente à Secretaria de 

Obras e Serviços, loca-
lizada na Avenida Pa-
cífico Moneda, 1.000, 
no bairro Vargeão. O 
local funciona de se-
gunda a sexta-feira, 
das 7h às 16h.

Segundo a secre-

taria, é importante 
ressaltar que o mate-
rial deve ser deposi-
tado diretamente na 
caçamba disponibi-
lizada, sem sacos ou 
sacolas, para facilitar 
o processo de recicla-
gem. O objetivo é in-

centivar práticas sus-
tentáveis e garantir a 
destinação correta dos 
resíduos, reduzindo o 
impacto ambiental.

Mais informações 
sobre o serviço podem 
ser obtidas pelo tele-
fone (19) 3837-4499.

Na noite da última se-
gunda-feira, 9 de junho, 
a Prefeitura de Santo 
Antônio de Posse reali-
zou, no Centro Múltiplo 
do Idoso, a entrega de 
novas matrículas de re-
gularização fundiária a 
27 famílias dos bairros 
Novo Horizonte I e II. 
A ação faz parte do Pro-
grama Cidade Legal, de-
senvolvido em parceria 
com o Governo do Esta-
do de São Paulo.

O programa tem 

como objetivo auxiliar 
os municípios paulistas 
na regularização de áre-
as em desconformidade 
com a legislação, ace-
lerando e desburocra-
tizando o processo de 
adequação cadastral dos 
imóveis. Por meio da 
iniciativa, os moradores 
recebem, de forma gra-
tuita, assessoria técnica 
e jurídica para registro 
dos projetos nos cartó-
rios, garantindo segu-
rança jurídica, acesso 

ao mercado formal de 
crédito e a possibilidade 
de comercialização ou 
transferência do imóvel 
para herdeiros.

O evento contou com 
a presença do prefeito 
Ricardo Cortez; do vice-
-prefeito Antônio Carlos 
Cavalaro, o Preto Even-
tos; da primeira-dama e 
secretária de Desenvol-
vimento Social, Silvana 
Pinck Cortez; da procu-
radora-geral do municí-

pio, Débora Ventura; do 
secretário de Governo, 
Cristiano Vicençotti; do 
presidente da Câmara 
Municipal, Adalberto 
Verbo Filho; além dos 
vereadores Cláudia Pi-
nho Lalla, Raimundão, 
Eduardo Suzigan, Dr. 
Douglas Inaba, Cláu-
dia Ferrari e Guilherme 
Ferreira.

Durante a cerimônia, 
o prefeito Ricardo Cor-
tez destacou o empenho 

das equipes envolvidas 
no processo. “Quero 
agradecer especialmen-
te às equipes das secre-
tarias de Obras, Plane-
jamento e Cadastro da 
Prefeitura, que atuaram 
com dedicação e compe-
tência para tornar esse 
momento possível. É 
um trabalho silencioso, 
mas fundamental para 
que as famílias possam 
ter em mãos um docu-
mento que garante dig-
nidade, segurança e o 

reconhecimento legal 
de suas moradias”, afir-
mou.

Com a entrega das 
matrículas, as famílias 
passam a contar com 
maior segurança, auto-
nomia e dignidade. A 
regularização fundiária 
representa um passo 
importante para a for-
malização definitiva das 
moradias, transforman-
do a posse em proprie-
dade legalmente reco-
nhecida.

Programa estadual leva cursos de capacitação a 
Holambra

Prefeitura de Holambra realiza nova etapa da 
Operação Cata-Bagulho entre os dias 23 e 27 de 

junho

Jaguariúna oferece ponto gratuito para descarte de gesso

Santo Antônio de Posse entrega matrículas de regularização fundiária 
a 27 famílias
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HABITAÇÇO:

Holambra sediou 
nesta terça-feira, dia 
10 de junho, a tercei-
ra reunião ordinária 
da Câmara Temáti-
ca de Habitação da 
Região Metropolitana 
de Campinas. O en-
contro foi realizado 
na sede da Associação 
Comercial e Empre-
sarial do município 
e contou com a pre-
sença do prefeito da 
cidade, Fernando Ca-
pato, do vice, Miguel 
Esperança, além de 
representantes de di-
versos municípios que 
fazem parte do con-
glomerado.

N a  p a u t a ,  d e s -
taque para a apre-
sentação do programa 
e s t a d u a l  H o u s i n g 
First, voltado ao aten-
dimento de pessoas 
em situação de alta 
vulnerabilidade so-
cial. A explanação foi 
conduzida por Mônica 
Manso, assessora da 
Secretaria de Desen-
volvimento Urbano 
e Habitação do Es-
tado de São Paulo. 
Durante a reunião, 
também foram apre-
sentados diagnósticos 
locais sobre a situação 
habitacional de cada 
município do con-

glomerado.
A Câmara Temáti-

ca é um órgão técnico 
vinculado ao Consel-
ho de Desenvolvimen-
to da RMC, com a 
missão de analisar de-
mandas habitaciona-
is, formular propos-
t a s  e  a c o m p a n h a r 
ações do setor nos 
municípios partici-
pantes. As reuniões 
mensais  v isam fo-
mentar boas práticas, 
levantar necessidades 
locais e fortalecer a 
articulação entre os 
governos municipais 
e o Estado.

A coordenação da 

Câmara está sob re-
sponsabilidade do di-
retor de Desenvolvi-
mento Econômico e 
Habitação de Holam-
bra, Maxwell Ferreira 
de Campos, que de-
stacou a importância 
da cooperação region-
al. “Estamos avançan-
do na construção da 
nossa Política Mu-
nicipal de Habitação, 
ouvindo a população 
e buscando soluções 
sustentáveis .  Essa 
troca entre os mu-
nicípios é essencial 
para o sucesso de ini-
ciativas como essa”, 
afirmou.

A realização do en-
contro em Holambra 
reforça o papel ativo 
do município nas dis-
cussões regionais e 
no desenvolvimento 

de políticas públicas 
voltadas à habitação. 
A próxima reunião 
será realizada no mês 
de julho, em Artur 
Nogueira.

O Departamento 
Municipal de Finanças 
e Contabilidade de 
Holambra disponibi-
l iza a  partir  desta 
segunda-feira, dia 9 
de junho, formulário 
eletrônico para que a 
população contribua 
com o processo de 
construção das peças 
orçamentárias que 
norteiam as ações do 
poder público. Ele está 
disponível no portal da 
Prefeitura em www.

holambra.sp.gov.br.
Está em fase de 

elaboração o Plano 
Plurianual (PPA), in-
strumento que define 
os projetos que a Pre-
feitura vai realizar pe-
los próximos 4 anos.

Para Vinícius Par-
ros Del Alamo, gestor 
do planejamento orça-
mentário, a partici-
pação popular é essen-
cial para garantir que 
as decisões estejam 
alinhadas com as ver-

dadeiras necessidades 
da comunidade. “Esse 
é o momento em que 
a população pode par-
ticipar ativamente da 
definição das priori-
dades da cidade. Saber 
o que os moradores 
desejam e precisam 
nos ajuda a direcionar 
melhor os investimen-
tos e os serviços públi-
cos”, disse.

Ele explica ainda 
que o processo de par-

ticipação é simples. 
A orientação é que os 
munícipes reflitam 
sobre o que pode ser 
melhorado no bairro 
ou na cidade, escrevam 
suas sugestões com 
clareza e enviem para 
a Prefeitura. Além do 
registro no formulário 
disponível no portal 
oficial do município, 
em www.holambra.
sp.gov.br, as ideias 
podem ser entregues 
pessoalmente, no setor 

de Protocolo. O atendi-
mento é realizado de 
segunda a sexta-fei-
ra, das 9h às 16h, na 
sede da Prefeitura, lo-
calizada na Alameda 
Maurício de Nassau, 
444 – Centro. Todas 
as contribuições rece-
bidas serão analisadas 
pela equipe técnica.

Exemplos de sug-
estões incluem pedi-
dos por melhorias na 
iluminação pública, 
mais atividades es-

portivas, construção 
de praças, reforço nos 
serviços de saúde, en-
tre outros.

Vinícius reforça 
que a colaboração dos 
holambrenses é fun-
damental para a con-
strução de políticas 
públicas mais eficazes. 
“Participar é um ato 
de cidadania e uma 
oportunidade concreta 
de ajudar a construir o 
futuro da cidade.”

O  t r a d i c i o n a l 
campeonato amador 
de futebol promovido 
pela Secretaria Mu-
nicipal de Juventude, 
Esportes e Lazer da 
Prefei tura  de  Jag-

uariúna terá nesta 
temporada 18 times 
na  Taça  Prata  e  8 
times na Taça Ouro.

N a  T a ç a  P r a -
ta  serão 2 grupos. 

No grupo A estarão: 
União RC,  Amigos 
d o  F l o r i p a ,  B l a c k 
Lightning, Roseira de 
Baixo, Cachorros da 
Neblina, Juventude, 
Pinheiros, Máfia e At-

lético Curva Noven-
ta. No grupo B: Bom 
Jardim, Jardim Eliza, 
Inter, Vitória, Cru-
zeiro do Sul, Roseira 
B, Cruzeiro, Guedes e 
Villa Nassif.

Já na Taça Ouro 
o grupo será único: 
Engra, Aliança, Au-
daz, Coringão, Beira 
Rio, Vila São José, 
Peralta e Fantasma 
do Morro.

A primeira rodada 
nas duas taças está 
confirmada para os 
dias 28 e 29 deste mês 
com jogos no Améri-
co Tonietti ,  Altino 
Amaral e Azulão.

Atividade física é 
reconhecida como es-
sencial no município

Um dos principais 
destaques da 14ª Sessão 
Ordinária da Câmara 
Municipal de Jaguariúna 
foi a aprovação, em pri-
meira votação, do Projeto 
de Lei nº 029/25, de au-
toria do vereador Rafael 
Blanco. O projeto recon-
hece a prática de ativi-
dades físicas e esportivas 
como serviços essenciais 
no município, inclusive 
durante períodos de crise 
ou pandemia.

A proposta recebeu 
parecer favorável de to-
das as comissões per-
manentes e foi aprovada 
por unanimidade. Em 
sua fala, Rafael Blanco 
destacou o impacto da 
pandemia da Covid-19 na 

saúde física e mental da 
população. “Precisamos 
reconhecer que a ativ-
idade física não é luxo, 
nem lazer supérfluo. É 
prevenção e saúde públi-
ca”, afirmou o vereador, 
que foi aplaudido durante 
a sessão.

Ele também destacou 
que a medida é uma for-
ma de proteger políticas 
públicas e garantir a con-
tinuidade do trabalho da 
Secretaria de Esportes, 
Juventude e Lazer: “O 
projeto protege a secre-
taria, garantindo a con-
tinuidade de políticas 
públicas fundamentais. É 
um gesto de respeito aos 
profissionais do esporte e 
saúde física, aos gestores, 
aos jovens e aos atletas”.

R$ 26 mil para cli-
matização de espaços na 
APAE

Os vereadores tam-
bém aprovaram por una-
nimidade o Projeto de Lei 
nº 052/25, que autoriza 
o Poder Executivo a re-
passar R$ 26.180,60 do 
Fundo Municipal dos 
Direitos da Criança e do 
Adolescente (FMDCAJ) 
para a APAE de Jaguariú-
na.

Os recursos serão 
destinados ao projeto 
de climatização da sala 
de atendimento e do re-
feitório da instituição, 
contribuindo para mais 
conforto e bem-estar dos 
atendidos. A APAE de-
verá seguir os parâmet-
ros da Lei Federal nº 
13.019/2014 e do Decreto 

Municipal nº 3.560/2017, 
com prestação de con-
tas pública e fiscalização 
periódica pela Câmara 
Municipal.

Câmara  aprova 
emenda para medir im-
pacto de programa sobre 
uso seguro da internet

Outro tema relevante 
debatido foi o Projeto de 
Lei nº 051/25, de autoria 
da vereadora Maria das 
Graças Hansen Albaran 
dos Santos, que institui o 
Programa Municipal de 
Conscientização sobre o 
Uso Seguro da Internet 
para Crianças e Adoles-
centes.

Já aprovado ante-
riormente, o que entrou 
em pauta nesta sessão foi 
uma emenda ao projeto, 
que acrescenta a real-

ização de questionários 
com os alunos que par-
ticiparem do programa. 
O objetivo é medir os 
efeitos práticos da inicia-
tiva, que levará palestras 
e atividades às escolas a 
partir do 6º ano.

“É um tema recen-
te, que precisa ser abor-
dado por todos. É um 
programa que vai até as 
escolas, vai falar com es-
tudantes, e também com 
os pais. Vamos precisar 
do apoio do Conselho 
Tutelar, que hoje hom-
enageamos nesta casa”, 
afirmou a vereadora Ma-
ria das Graças.

Ela também refle-
tiu sobre os desafios en-
frentados pelas novas 
gerações: “Essa geração 
perdeu a sua infância. 
Vem com uma lacuna 

muito grande. Nós, do 
poder público, precisa-
mos suprir e acolher”.

A vereadora Ana Pau-
la Saviola declarou apoio 
à proposta e alertou sobre 
os riscos dos jogos de azar 
entre jovens. Ela lembrou 
que também fez uma 
indicação para que as 
escolas sejam livres desse 
tipo de prática.

Outras pautas
Durante a sessão, a 

vereadora Priscila Apa-
recida Adabo informou 
que, durante a Cava-
laria Antoniana deste 
ano, representantes do 
Executivo farão uma 
averiguação das denún-
cias de maus-tratos aos 
animais, com o envolvi-
mento dos departamen-
tos competentes.

Holambra reforça liderança regional em habitação 
com reunião da RMC

Holambra convida população a participar do 
planejamento do orçamento municipal

Jaguariúna se prepara para o Amadorzão 2025 com 
26 equipes distribuídas nas Taças Prata e Ouro

Câmara de Jaguariúna aprova projetos 
voltados à saúde, inclusão e segurança 

digital

Na pauta, destaque para a apresentação do programa estadual Housing First, voltado ao atendimento de pessoas em situação de alta vulnerabilidade social 
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ESPORTE:

Grêmio Holambra é o campeão do Municipal 
de Futsal 

Amigos de Holambra iniciam Caminho da Fé rumo à Basílica de Aparecida

Jaguariúna se prepara para o Amadorzão 2025 
com 26 equipes distribuídas nas Taças Prata e 

Ouro

O Grêmio Holam- bra venceu o Fênix 

na sexta-feira, dia 6 
de junho, por 7 a 3 e 
foi o grande vencedor 
do Campeonato Mu-
nicipal de Futsal. A 
final foi realizada no 
Ginásio de Esportes e 
contou com show de 
pagode com o Grupo 
Pura Opção. 

A competição con-
tou com 14 equipes, 

compostas por atletas 
nascidos até 2010. Os 
confrontos começaram 
em 14 de abril.

“Foi um jogo de alto 
nível, disputado com 
garra, respeito e mui-
to talento. Todos es-
tão de parabéns pelo 
desempenho dentro 
de quadra e, acima 
de tudo, pela dedi-
cação ao longo de toda 

a competição”, disse o 
diretor municipal de 
Esportes, Pedro Paoli-
ello. “ Este torneio é 
uma oportunidade de 
integração, de incen-
tivo ao esporte e de 
fortalecimento dos 
laços da nossa comu-
nidade.”

Ele ainda explica 
que Yuri Gavião, do 
Imigrantes, foi o artil-

heiro da competição. 
Raphael Silva, do Grê-
mio Holambra, o mel-
hor goleiro. Rodrigo 
Rocha, também do 
Grêmio, foi o melhor da 
final e Matheus Nunes, 
da equipe vencedora, 
o melhor jogador do 
torneio. Assim como o 
time campeão e o vice, 
eles receberam troféus 
e medalhas.

Nesta terça-feira 
(10), às 16h, um grupo 
de amigos de Holam-
bra deu início a mais 
uma caminhada de fé 
em direção à Basíli-
ca de Nossa Senhora 
Aparecida, em Apare-
cida do Norte. A con-

centração aconteceu 
no Portal do Moin-
ho, onde os peregri-
nos se encontraram 
antes de seguir de 
carro até a cidade de 
Águas da Prata (SP). 
Lá, na quarta-feira de 
manhã, começam ofi-

cialmente a peregri-
nação pelo tradicional 
Caminho da Fé.

Este é o segundo 
ano consecutivo que o 
grupo realiza essa jor-
nada religiosa. Além 
dos participantes do 

ano passado — Pau-
lo, Lola, Serginho e 
Belinha — o grupo 
ganhou quatro novos 
integrantes: Cristia-
no, Rafael e o casal 
Jeferson e Mirella, 
ampliando ainda mais 
a união e o espírito de 

fraternidade.
A previsão de chega-

da à Basílica de Apare-
cida é para sábado, dia 
21 de junho. Ao longo 
do percurso, o grupo 
planeja compartilhar 
registros e momentos 
especiais dessa jor-

nada, mostrando que 
vale a pena retomar 
o caminho todos os 
anos. O objetivo vai 
além do esforço físico: 
é também uma opor-
tunidade de reflexão, 
espiritualidade e ren-
ovação de fé.

O  t r a d i c i o n a l 
campeonato amador 
de futebol promov-
ido pela Secretaria 
M u n i c i p a l  d e  J u -
ventude, Esportes e 
Lazer da Prefeitura 

de Jaguariúna terá 
nesta temporada 18 
times na Taça Prata e 
8 times na Taça Ouro.

Na Taça Prata serão 
2 grupos. No grupo 

A estarão: União RC, 
Amigos do Floripa, 
B l a c k  L i g h t n i n g , 
R o s e i r a  d e  B a i x o , 
Cachorros da Neblina, 
Juventude, Pinheiros, 
Máfia e Atlético Cur-

va Noventa. No gru-
po B: Bom Jardim, 
Jardim Eliza, Inter, 
Vitória, Cruzeiro do 
Sul, Roseira B, Cru-
zeiro, Guedes e Villa 
Nassif.

Já na Taça Ouro 
o grupo será único: 
Engra, Aliança, Au-
daz, Coringão, Beira 
Rio, Vila São José, 
Peralta e Fantasma do 
Morro.

A primeira rodada 
nas duas taças está 
confirmada para os 
dias 28 e 29 deste mês 
com jogos no Américo 
Tonietti, Altino Ama-
ral e Azulão.

A final foi realizada no Ginásio de Esportes e contou com show de pagode com o Grupo Pura Opção

gurança e higiene no 
trabalho, legislação, 
normas técnicas e tem 
duração de 18 meses, 
em regime presencial. 
Será ministrado nas 
dependências da Esco-
la Municipal Amâncio 
Bueno, localizada próx-
ima ao Parque Santa 
Maria, em Jaguariúna.

ETEC de Jaguariúna tem inscrições abertas para 
vestibulinho 
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Capacitação e tecnologia impulsionam a 30ª Hortitec em Holambra

Congresso Garden Fair 2025 destaca o paisagismo 
como aliado frente aos desafios urbanos e climáticos

Entre os dias 25 e 27 
de junho, Holambra será 
o grande palco da horti-
cultura nacional com a 
realização da 30ª edição 
da Hortitec – Exposição 
Técnica de Horticultura, 
Cultivo Protegido e Cul-
turas Intensivas. Consol-
idada como um dos prin-
cipais eventos do setor na 
América Latina, a feira já 
tem todos os seus espaços 
comercializados, reunindo 
520 expositores nacionais 

e internacionais e movi-
mentando cerca de R$ 600 
milhões em negócios.

Para melhorar a ex-
periência dos partici-
pantes, a feira conta com 
o novo pavilhão laranja, 
que receberá 38 empresas, 
além da ampliação do esta-
cionamento e a criação de 
um novo acesso ao evento. 
A expectativa é receber 32 
mil visitantes durante os 
três dias.

Além da feira de ex-
posição, a programação 
inclui atividades de capaci-
tação e conhecimento para 
produtores, empreende-
dores e profissionais do 
setor. Um dos destaques 
será o Painel de Inovação 
Embrapa e Ibrahort, que 
acontece no dia 26 de jun-
ho, às 13h30, abordando 
“Resiliência Climática na 
Horticultura” em sintonia 
com os debates globais da 
COP 30.

A inovação também 
será tema do 3º Bate-Papo 
com o Instituto Agronômi-
co de Campinas (IAC), no 
dia 25 de junho, das 13h30 
às 15h30. Pesquisadores 
do IAC conduzirão uma 
roda de conversa e apre-
sentarão novas cultivares 
ao público.

O Sebrae-SP marcará 
presença com palestras 
e rodadas de negócios 
para ajudar produtores e 
empreendedores a apri-

morarem suas práticas de 
gestão e transformarem 
ideias em realidade.

A HORTITEC também 
contará com atividades 
de campo e a presença 
de instituições financei-
ras oferecendo linhas de 
crédito para investimento 
e custeio, ampliando as 
oportunidades para quem 
busca expandir ou mod-
ernizar suas operações.

SERVIÇO:

30ª HORTITEC
Data: 25 a 27 de junho 

de 2025
Horário: 25 e 26 de jun-

ho, das 9h às 19h | 27 de 
junho, das 9h às 17h

Local: Pavilhão de Ex-
posições da Expoflora, Rua 
Maurício de Nassau, 675, 
Holambra/SP

Ingressos: R$ 70 e R$ 
35 (estudantes e 60+)

Mais informações: 
www.hortitec.com.br | @
hortitec | (19) 3802-4196

Soluções baseadas 
na Natureza (SbN), o 
papel do paisagismo 
na descarbonização e 
como é possível rec-
onciliar o crescimen-
to urbano com a sabe-
doria ecológica são al-
guns dos assuntos que 
serão abordados por 
renomados profission-
ais do setor, do Brasil e 
do exterior. O Congres-
so acontece em julho, 
durante o 32º Enflor 
e 20ª Garden Fair, em 
Holambra (SP)

Natureza,  pessoas 
e cidades em conexão. 
Essa é a proposta em 
debate na 4ª edição do 
Congresso Garden Fair 
– Paisagismo para To-
dos, evento totalmente 
dedicado ao paisagis-
mo, que reúne nomes 
relevantes do setor, com 
muito conteúdo técni-
co, criativo e transfor-
mador. Além das pal-
estras, os congressis-
tas poderão participar 
também de workshops 
e visitas técnicas aos 
principais players do 
mercado de f lores e 
plantas ornamentais 
do país.  Organizado 
pelo Centro Paisagísti-
co Gustaaf Winters, em 
parceria com a arquiteta 
paisagista Alice Izumi, 
o congresso é uma das 
atividades do 32º Enflor 
e 20ª Garden Fair, que 
acontecem de 13 a 15 de 
julho, no Parque de Ex-
posições da Expoflora, 
em Holambra, SP.

A b r i n d o  a  p r o -

gramação, a paisagista 
urbana Cecilia Polacow 
Herzog abordará um 
tema que está em alta 
no meio paisagístico: 
“Soluções baseadas na 
Natureza (SbN): pais-
agismo e ecologia para 
os desafios contem-
porâneos”.  O debate 
em torno das SbN gan-
hou relevância mundial 
por sua importância 
ao transformar pais-
agens disfuncionais que 
são impactadas cotid-
ianamente por even-
tos climáticos severos, 
como chuvas intensas, 
calor extremo, polu-
ição generalizada do ar, 
água, solo etc.  “O pais-
agismo é um campo de 
conhecimento essencial 
para tornar áreas ur-
banas mais resilientes e 
saudáveis, com inúmer-
os benefícios para as 
pessoas”, afirma Marti-
na Winters, responsável 
pela programação do 
Congresso.

Diretamente de Sin-
gapura, o Congresso 
Garden conta com a 
participação interna-
cional do arquiteto e 
paisagista Anton Si-
ura, que traz o tema 
“Futuros Construtivos: 
reconciliando o cresci-
mento urbano com a 
sabedoria ecológica”.  
A palestra é sobre a ex-
periência do palestrante 
ao testemunhar a trans-
formação urbana em 
Singapura e na Indoné-
sia.  Anton contribuiu 
significativamente em 

projetos influentes de 
design urbano e pais-
agismo nestas regiões, 
com soluções de design 
resilientes que abordam 
desafios globais, como 
mudanças climáticas, 
perda de biodiversidade 
e inclusão social. Seu 
papel recente,  como 
designer principal do 
Tebet Eco Park, ren-
deu-lhe o prestigiado 
Singapore President’s 
Design Award, como 
Design do Ano 2023.

A programação in-
clui ainda outros nomes 
de prestígio, como o 
paisagista Jordi Castan, 
com o tema “O paisagis-
mo como expressão de 
identidade e cultura”,  
a arquiteta e urbanis-
ta, Juliana Castro, que 
falará sobre “Paisag-
ismo para espaços pú-
blicos”,  o arquiteto e 
urbanista especializado 
em plantas ornamen-
tais e paisagismo, Mar-
cos Malamut, que traz 
o tema “Desenhando 
vazios: como construir 
experiências com plan-
tas” e a arquiteta Sami 
Meira, uma apaixonada 
por sustentabilidade, 
que discorrerá sobre 
“O papel do paisagismo 
na descarbornização na 
construção civil”.

Workshops e Visitas 
técnicas

Complementando a 
programação, o con-
g r e s s o  G a r d e n  F a i r 
oferecerá atividades 
no período da manhã, 

começando, no domin-
go, com o workshop 
“Preparo do Solo para 
Plantio”, com o engen-
heiro agrônomo pais-
agista, Gabriel Kehdi.

Na segunda-feira de 
manhã, serão ofereci-
das duas atividades que 
acontecem simultanea-
mente, para opção dos 
congressistas.  Visita 
e palestra na Coopera-
tiva Veiling Holambra 
e o workshop “SbN na 
prática”, no Mercado 
de Flores Ceaflor, com 
Cecilia Polacow Herzog 
e Raquel Cruz.  Essa 
última (o workshop) é 
uma atividade comple-
mentar voltada exclu-
sivamente para os par-

ticipantes do congresso 
Garden Fair e deverá 
adquirida à parte.

N a  m a n h ã  d a 
terça-feira, último dia 
do evento, haverá uma 
dinâmica com produ-
tores de plantas orna-
mentais, expositores da 
feira, e, na sequência, a 
palestra “Gestão empre-
sarial, o sucesso do seu 
negócio”, com Sérgio 
Diniz, do SEBRAE. Na 
parte da tarde, Visita 
Guiada - um encontro 
com a paisagista Rena-
ta Tilli, para conhecer 
de perto a história e 
produção de plantas or-
namentais da empresa 
Flora Campineira.

A programação com-

p l e t a  d o  C o n g r e s s o 
Garden Fair 2025 está 
disponível no https://
c e n t r o p a i s a g i s t i c o .
kpages.online/congres-
sogardenfair

Serviço
O que:  Enflor & Gar-

den Fair 2025
Quando: de 13 a 15 de 

julho. Dias 13 e 14, das 
9h às 19h e Dia 15, das 
9h às 17h

Onde: Parque de Ex-
posição da Expoflora – 
Av. Mauricio de Nassau, 
675, Holambra SP

+ Informações: no 
site www.enflor.com.br 
@enflorgardenfair ou 
pelo telefone (19) 3802-
4196.

EVENTOS:

Consolidada como um dos principais eventos do setor na América Latina, a feira já tem todos os seus espaços comercializados, reunindo 520 expositores nacionais e 
internacionais
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